

Zeitschrift: Sonos / Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und Hörgeschädigten-Organisationen

Herausgeber: Sonos Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und Hörgeschädigten-Organisationen

Band: 97 (2003)

Heft: 4

Artikel: Prominenz und Behinderte treffen sich

Autor: Sauter, Kay Ramon

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-924159>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Prominenz und Behinderte treffen sich

Kay Ramon Sauter

Anlässlich der offiziellen Eröffnung des Europäischen Jahres der Menschen mit Behinderungen fand auf dem Sörenberg ein Skitag mit Prominenten und Behindertensportlern statt.

Am Samstag, den 8. März 2003, haben über 150 Schweizer Prominente und Behindertensportler auf dem Sörenberg das «Europäische Jahr der Menschen mit Behinderungen 2003» in der Schweiz eröffnet. Als Motto wählte die DOK (Dachorganisationskonferenz der privaten Behindertenhilfe) «Alle Menschen sind gleich. Jeder ist einzigartig.» Unter den Prominenten waren Alt-Bundesrat Adolf Ogi, die Rollstuhlatheletin Edith Hunkeler, der ehemalige Skirennfahrer Silvano Beltrametti, Nationalrat Marc Suter, Nationalrätin Pascale Bruderer, der ehemalige Direktor des Internationalen Roten Kreuzes, Paul Grossrieder, diverse Regierungsräte des Kantons Luzern und andere vertreten.

Sörenberg wurde ausgewählt, weil hier von der Schweizer Paraplegiker Vereinigung die erste Paraplegiker Skischule gegründet wurde. Dadurch erhielten viele behinderte Menschen die Möglichkeit, Skifahren zu lernen und in diesem Sinn auch in sportlicher Hinsicht vermehrt an der Gesellschaft teilzunehmen.

Die Teilnehmer des Skirennens wurden in Zweiterteams eingeteilt. Die Idee des Zweiterteams war die Förderung der Kontaktknüpfung zwischen den einzelnen Fahrern. Dabei überquerten die Fahrer jeweils auch gemeinsam die Ziellinie.

Nach dem Skirennen versammelten sich alle im Restaurant Rossweid bei der Mittelstation. Hier durfte man über einem Glas Weisswein oder Orangensaft mit der neuen Bekanntschaft über das vergangene Rennen diskutieren. Bald erschien der Moderator dieses Anlasses und zitierte die EU-Kommissarin Anna Diamantopoulou:

«Das Jahr 2003 soll als Gelegenheit genutzt werden, Europa für die Behindertenthematik zu sensibilisieren und die Hindernisse, die einer gleichberechtigten Teilnahme von Menschen mit Behinderungen im Alltagsleben entgegenstehen, zu beseitigen» Nationalrat Marc Suter hielt die erste Rede. «Obwohl in den vergangenen Jahren Fortschritte bei den Grundrechten für behinderte Menschen erzielt wurden, gilt es weiterhin, den politischen Willen zu stärken und die Gesetzgebung in langfristig angelegte Aktionen umzusetzen - in der Schweiz wie in Europa», fasste er sein Anliegen zusammen.

Marc Suter unterstrich damit auch die Wichtigkeit der Volksinitiative, denn die Schweiz dürfe, umgeben von der EU, nicht rückständig werden. Er wies darauf hin, dass das Recht auf volle gesellschaftliche Teilhabe für Menschen mit Behinderungen in der europäischen Grundrechtscharta verankert sei.

Er rief ausdrücklich dazu auf, am Abstimmungswochenende vom 18. Mai zu unserer Volksinitiative zur Gleichstellung Behinderter ein «JA» in die Urne zu legen.

Der ehemalige Präsident des Internationalen Komitees des Roten Kreuzes IKRK, Paul Grossrieder, bekräftigte Marc Suters Anliegen in französischer und italienischer Sprache.

Eine Gedenktafel wurde eingeweiht - sie soll an diesen Tag erinnern. Viele prominente Personen wie Silvano Beltrametti, Edith Hunkeler und andere verewigten ihren Namen in eigener Handschrift auf der Tafel. Alle anderen Teilnehmer an diesem Skirennen konnten sich ebenfalls verewigen lassen.

Es war ein gut organisierter und schöner Anlass und hat hoffentlich in den Medien ein gebührendes Echo gefunden!

